

校訓 青雲大志

学校報

突顔と挑戦

ともに学び、挑み続ける児童生徒の育成

井川義務教育学校 第 8 号

令和6年10月30日

学習発表会 11月16日(生)

11月16日(土)に、学習発表会が実施されます。昨年度と同様に、「井川みらい学」で学んだことを関連させて、前中期生はステージ発表を、後期生は各教室等に分かれての発表を行います。また、今年も全校合唱組曲「井川讃歌」を披露します。昨年度、久しぶりにご家族や地域の皆様に聞いていただくことができました。全校9学年の子どもたちが一体となった合唱は、多くの方々から賞賛の声をいただきました。今年も同じと思われるかもしれませんが、児童生徒数が年々減少し、歌う季節パートも変わります。今年の「井川讃歌」は、今年だけの特別な作品であると思っています。どんな全校合唱に仕上がってくるのか、今から楽しみでなりません。

どうぞ、ご家族や地域の皆様に広くお声を掛けて、学校に足を運んでいただき、子どもたちの 頑張りを見守っていただければ幸いです。

主な日程 〔開 門〕 8:40

[第1部] 9:00~9:30 全校合唱組曲「井川讃歌」等(体育館)

[第2部] 9:30~11:30 あいさつ、前中期発表等(体育館)

9:40~12:02 後期発表(各教室、学習室1、多目的ルーム)

7学期 終業式

2学期制の本校では、10月11日(金)に1学期終業式が行われました。

代表で4人が1学期の反省と今後の抱負を発表したのですが、4人とも自分の立てた目標に向けて努力したことがよく伝わる内容でした。





努力して結果が出ると、自信になる。 努力せず結果が出ると、傲りになる。 努力せず結果が出ないと、後悔が残る。 努力して結果が出ないとしても、経験が残る。

4月の始業式で、2年生から9年生には、上記の言葉について話をしていましたので、一人一人が「成長」に向けて努力していることを感じられて、とてもうれしく思ったところです。

そのあと、各学年の学級担任から事前に情報 提供してもらった、各学年の「1学期に一番頑

張ったこと」 を、写真を映 しながら紹介 しました。

その内容の 詳細について は、次頁をご 覧ください。



各學年 1學期の頑張り

1年生 生活科

「なかよし交流会」



7 イセぐな」ご機 にタさよ、く会 大のと交作紙鬼計 子のと交作紙鬼計

を立て、ぐんぐんさんが楽しく遊べるように会を進めました。遊びのルールを守ったり、ゆずり合ったりすることで、ぐんぐんさんを楽しませることができ、それにより自分たちも楽しさを実感することができました。

1 学期終業式で全校に紹介した、各学年が 1 学期に頑張った内容です。

4年生 井川みらい学

「守ろう私たちの川『井川』」



八郎湖と井 川の上流、中 流、下流に出 かけ、水質調 香を行いまし

た。湖や川の中に入って水中の生き物を調査することを通して、身近にある湖や川のきれいさに気付き、理解を深めました。これからも身近にあるきれいな川を守っていきたいという思いを強くした4年生が多くいました。

2年生 国語科

「ことばの絵かきさんになろう 『フランスのはた』」



く学習をしました。表現が難しい部分は、ペアで話し合ったり、みんなで話し合ったりしました。一文を短く表現することや順序を考えて書くことを学んだ学習になりました。

5年生 井川みらい学

「農業体験(稲刈り)」



ができました。5年生は夢中になって稲刈りをし、予想以上にたくさんの稲を刈り取ることができました。腰を曲げながらの作業は大変で、昔の人たちが、大変な思いをして稲刈りをしていたことを実感することができました。

3年生 井川みらい学

「学校しょうかい集会を開こう」



学校のよさを 話し合い、調べ ました。130メー トル以上の長い 廊下や木で作ら

れた温かみのある校舎など、たくさんのよさを見つけました。その後、今年度新しくこの学校にいらした先生たちへ紹介する「学校しょうかい集会」を開きました。司会やプログラム係など、役割を分担して、自分たちで会を企画・運営することができました。

6年生 学校祭 縦割り班企画



1~6年生 が6グループ に分かれて、 お客様が楽し める縁日のよ

うな出店を企画・運営しました。5年生と協力しながら準備を進め、学校祭当日は下級生をリードしつつ手助けしたり、スタンプラリーを楽しんだりする姿が見られました。

7年生 井川みらい学

「洲崎遺跡を探ろう」



洲崎遺跡など を見学し、理解 を深める学習を しました。井川 町の歴史や文化 を学び、そのよ

さに触れる機会となりました。この校外学習で学んだことを基に、ふるさと井川町の未来と自分の生き方を関連付けて考え、自分の言葉で発表しました。

8年生 学校祭 学年企画



学校祭の学年企画で「的当て」と「スーパーボールすくい」をしました。昨年の反省から、たくさんの人を待たせずに楽しんでもら

うためにはどうしたらよいかを何度も何度も 話し合いました。イベントに必要なものはみ んなで持ち寄ったり、作ったりしました。当 日もたくさんの人に楽しんでもらうために自 ら進んで手伝い、協力する姿が光っていた8 年生でした。

9年生 学校祭 合唱コンクール



学年目標の「百 花繚乱 最高の 仲間と最高の思 い出を」を意識 した選曲で、「花

になれ」に取り組みました。思いどおりにいかないことも、納得できずに悩むことも、思いやりや相手を尊重する気持ちを大切にして、温かい学年に成長してきました。そんな9年生の心の成長を感じる歌声は、多くの人の心に響きました。



10月15、16日に、7 年生が仙北市のあきた 芸術村や盛岡市で宿泊 体験学習を行いまし た。

この体験学習の目的は主に次の4つです。

- (1) 集団生活を通じて、きまりやルールを守り、 主体的に**考動**する。
- (2) あきた芸術村で芸術文化に触れたり、体験したりする。
- (3) 職場体験で、働くことの意義を考える。
- (4) 台湾修学旅行に向けて、盛岡市内で班別自主研修を通して、協力する体験をする。

私は事前に行われた結団式において、思い出づくりが学校行事の目的ではなく、これらの目的を達成したときに、あとからよい思い出になるのだという話をしました。

帰ってきた解団式で、担任の先生が「君たちは素晴らしい!私は感動しました。」と話す姿に、充実した体験であったことを確信し、うれしく思いました。

玄関の施錠についてお知らせとお願い

9月30日に、不審者侵入を想定した避難訓練 を実施しました。この訓練の様子は、五城目警 察署員が参観し、事後に教職員への指導をいた だいています。

その中で、日中、学校の玄関が施錠されていないことに対するご指摘がありました。子どもたちの安全確保を最優先に考え、校内でも話し合った結果、次のような対応をすることとしました

○子どもたちの登校後、正面玄関を施錠する ○グラウンド側の南入口は常時施錠する

11月5日(火)以降、施錠後のご来校の際には、インターホンをご利用ください。詳細については、学校からの文書をご確認の上、ご協力をよろしくお願いいたします。



今年も「首都圏ふるさと井川会」の皆様から、募金による善意が届けられました。図書の充実などに利用させていただきます。ありがとうございました。